
 

 

 

第 7 回新千里東町地域自治協議会理事会議事録 

日時 ： 2016 年 11 月 20 日（日）10 時～12 時 25 分 

場所 ： 東町会館 2 階集会室 

出席者 

*役  員：小川会長、尾上・前園両副会長、勝久・中須両会計 

*理  事：総数 17 名中、出席者 15 名（上記役員 5 名を含む） 

馬場・佐藤・高橋・花田・中西・古橋・藤田（黒川代理）(以上自治会） 

寺村・福岡・原・清水・千菊(以上諸団体)   

*監  事：藤谷/欠席：植田 

*事務局：玉富/欠席：伏原 

*オブザーバー：阿部（環境委員会委員長）、山田（防災委員会委員長）、荒谷（豊中市） 

 

議事 

１．前回理事会議事録の確認 

  第 6 回理事会議事録について説明があり、特段の意見なく了承されました。 

 

2. 欠員に伴う役員の選任について 

  副会長の柳原さん（新聞委員会）が辞任されたことから、新たな副会長として前園さん 

（ジオメゾン）を選任する事が承認されました。 

 

3．委員会の活動報告 

１）環境委員会 

11 月 19 日に長谷池の藻の清掃作業を予定していましたが、雨天のため中止となりました。 

（今期順延の予定はございません。） 

今後は、テニスコート横広場の活用などについて検討していく予定であると報告がありました。 

 

2）防災委員会 

10 月 30 日に東丘小学校で総合防災訓練を実施し、234 人の参加との報告がありました。 

（昨年度 303 名より参加者数減） 

 3－3 自治会では独自に、要援護者+全自治会員の安否確認を実施したとの紹介がありました。 

 

防災委員会委員長より、下記の３点について、報告、説明がなされました。 

 

①防災訓練については、協議会理事、自治会役員、自治会員、住民の連携不足により参加者大幅減

になったとの内容説明がありましたが、特に今年度の協議会理事、自治会役員は熱心な方が多く、

疑問を解消すべく繰り返し問い合わせもあり、その分析は不適切であるとの指摘がありました。 

そもそもの訓練内容の整理と情報発信に混乱があったとの意見が複数ありました。 

 

次年度に向けて、周知方法の見直しなどの課題について整理、検討頂く事としました。 



 

 

 

 

②防災備蓄品について 

 

防災備蓄品の購入計画が予算の数字合わせになっているのではないか？との指摘が複数ありました。 

＊防災無線機 4 台：160,250 円、空気入れ 35 個など 

また、マンホールをトイレとして使用するという意見を踏まえての議論もないまま、スマートトイ

レの大量購入計画に対しても疑問が呈されました。（1,800 個：132,000 円） 

 

会長より、極論で申せば例え 1 台 50 万円する無線機でも、それが東町にとって必要であるなら、 

委員会内できちんと議論し、胸を張って予算申請、購入計画を立てればいいとの発言がなされまし

た。 

 

これらを踏まえて、次回委員会で再度議論頂く事としました。 

 

また、これまでの「避難者への直接対応は考えてこなかった」とのスタンスを根本より改め、地域

住民皆のための避難所・備蓄品という考えに立ち、災害弱者（乳幼児、こども、高齢者、身体障害

者、持病持ちの人など）を優先するという、常識に沿って進めるよう重ねて依頼しました。 

 

③防災マニュアルについて 

 

避難場所として、市が指定する場所は外せないと豊中第八中学校も含めるとの説明がありましたが、

その考えに立つのなら、こらぼ、千里体育館、東丘こども園が含まれないのはおかしいとの意見が

ありました。 

これにつき委員長より個別の場所につき説明がありましたが、正確を期するために豊中市に確認頂

く事となりました。（後日回答） 

 

各理事よりの代表的な意見として 

・誰も八中を避難所にしないとは言っていない。 

・まずは東丘小学校施設内の避難所運営、備蓄品などの整理を進め、然るのちに避難場所としての

八中の整理を進める事が現実的だ。 

・貴重な人材、備蓄品を分散させるのはよくない。公平な運営を心掛けるなら、倍の人員、倍の備

蓄品が必要になる。 

・そもそも避難経路が必要かどうか？（日頃行き来し、生活している町中である） 

・もっとわかりやすくシンプルなものがいい。 

・ビジュアル的にもっと見やすく、ページ数も少ない方がいい。 

・そもそも机上の空論である。もっと現実に即した方がよい。 

 

結論として、まずは東丘小学校施設内の避難所運営、備蓄品などの整理を進め、然るのちに避難場

所としての八中の整理を進める事が現実的だとの意見が多数を占めました。 

 

以上を踏まえて、次回以降の委員会で検討頂く事としました。 

 

 重ねて、以上 3 点につき委員会内できちんと委員できちんと議論を行うよう依頼がなされました。 



 

 

 

４．キャンドルロード実行委員会 

キャンドルロード実行委員会は、11 月 19 日に全体説明会を実施しました。 

当日のスケジュールを一部変更し 11 月 26 日（土）16 時点灯、20 時消灯、21 時終了・解散として

います。 

また、大阪大学写真部をはじめ有志数名に、撮影ボランティアとして協力いただきます。 

 

 

５．その他 

１）もちつき大会が 12 月 10 日（土）9 時から開催されます。 

これまで福祉委員会が中心となって実施してきましたが、準備の負担等の理由から 

今年度で終了したいとの報告がありました。 

このことについて、各自治会で意見集約をお願いしました。 

 

２）新春交歓会について 

年度末に近い時期での開催よりも、総会後に新旧理事を交えて開催する方がよいのでは？という意

見もありましたが、今年度は例年通り 1 月 7 日（土）に開催する事となりました。 

時間は正午頃からを予定しています。 

 

 

以上 

第 8 回理事会日程  12 月 18 日（日）10：00～12：00 東町会館２階集会室 

                                                                    

 

 

 

 

 

理事会出席者へのお願い 

１．理事自身がご出席頂けない場合は、必ず代理者の出席をお願い致します。 

２．この理事会での議論の内容を貴団体内関係者に周知頂くとともに、次回理事会議案の内、関わりのあ

る案件については、貴団体内で話し合いの上ご出席ください。 

３．理事会等の会議は情報公開を基本としております。東町に関係のある人であれば、理事以外のどなた

でも理事会等にオブザーバーとして出席頂くことができます。貴団体内で協議会活動に関心のある方

に出席をお勧めください。 

４．理事会等で議論した内容は、奇数月発行の広報紙「ひがしおか」、協議会専用ホームページ

（http://www.e-kyogikai.com/）に掲載しますので、ご利用をお奨めください。 


